

El Ayuntamiento de Calatayud proyecta la restauración del Castillo del Reloj

Redacción Noticias 13 Enero 2025



El Castillo del Reloj o también llamado Castillo Real se sitúa al norte del núcleo urbano y está asentado sobre una topografía compleja de plataformas y barrancos, anticipando el encuentro con el Castillo Mayor. Al mismo se accede desde el barrio Picado y constituye una atalaya con magníficas vistas en lo que fue la Morería de la ciudad, desde la que se divisa todo el entorno natural de las sierras de Armantes y Vicor.

Esta construcción defensiva presenta notables desniveles. Se construyó en tapial y yeso utilizándose en los forjados madera y en otras zonas ladrillo y teja. En el mismo se conservan dos puertas de acceso siendo la principal y sobre la que se quiere actuar, la que lleva a la plataforma mediante una escalera horadada en la roca en la que se excavaron y se conservan dos bodegas que servirían de protección para las tropas.

Su denominación más popular tiene el origen en una gran Torre del Reloj que existió y que se derrumbó a principios del siglo 20. A partir de ese momento se inició el declive de ese conjunto que ahora se quiere poner en valor. No se perdió la campana que sigue sonando en el inicio de las fiestas patronales de la ciudad, y conocida como Reloj Tonto.

Esta pieza fue un regalo de Pedro IV El Ceremonioso a los bilbilitanos por sus gestas y heroísmo en la Guerra de los Pedros. La actual no es la original, sino el resultado de su refundición en dos ocasiones, la última en 1860 fecha que está grabada en la actual de más de un metro de altura.

“Es una joya olvidada y con esta propuesta queremos replicar el modelo con el que se intervino en la Torre Mocha”. Con estas palabras Gimeno explicaba la intención para otra de las zonas altas de la ciudad, puesto que esta actuación redundará positivamente en los accesos al castillo, para donde también hay inversiones previstas.